
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

PROCESO DE PARTICIPACIÓÓÓÓN ““““AUZOZ AUZO”””” 
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SAN BARTOLOME 
 
1. Tema de la nueva víííía del tren:   
El Gobierno municipal se puso en contacto con el Gobierno de Madrid a fin de conocer 

los compromisos que que se habían adoptado durante la legislatura anterior. La 

respuesta de Madrid ha sido que no existe la cantidad que a priori se había destinado 

(1,4 millones de euros) para la elaboración de un estudio técnico sobre el trazado. 
Parece ser que se ha mantenido la partida correspondiente con una cantidad 

simbólica, pero se desconocen más datos. El Gobierno muncipal entabló 
conversaciones con responsables técnicos y políticos de la Diputación y del Gobierno 
Vasco para realizar una visita conjunta a Madrid y renegociar el tema del trazado de 

San Bartolomé. Tras la composición del nuevo gobierno autonómico, el grupo 

municipal tiene pendiente una nueva visita a Lakua para establecer los parámetros de 
la visita.  
 
2. Las barracas: 

Este año han querido ubicar las barracas en el aparcamiento cercano a la estación. En 

el último momento, ADIF lo prohibió por no respetar las distancias de seguridad. El 

Ayuntamiento está estudiando colocarlos en otra ubicación.   
 
3. Adecuar la entrada a Eroski:  

El Ayuntamiento está estudiando cómo se puede adaptar la entrada trasera de Eroski 
y luego dirigir a los viandantes por la misma.   
 
4. Asfaltado: 
Se ha realizado en Agosto.  
 

5. Limpieza de la cuesta (estacióóóón): 

Se mandó una carta a ADIF pidiendo que limpiara la cuesta y la limpio. En adelante 

será  responsabilidad del ayuntamiento la limpieza de esta cuesta.  
 
6. Luminosidad:  

A ADIF se le ha pedido que de una solución al apeadero. Mientras, se han adoptado 
medidas provisionales:  

- En julio se pusieron nuevas luminarias debajo del apeadero, las rompieron y se 
han vuelto a poner.  

- A ADIF se le ha pedido que recoja los cables que quedan sueltos debajo del 
puente.  

 
7. Papeleras: 

En el 2013 se colocaran papeleras de selección. El Ayuntamiento está estudiando 
barrio a barrio donde colocar los nuevos puntos de papeleras. 
 
 
 



8. Basculeríííía:  

Al dueño se le ha enviado una carta pidiéndole que limpie la basculería, pero no ha 

habido respuesta. Se le volverá a enviar una carta, en el que se le expresará que si 

esta vez no obtenemos respuesta se tomarán medidas.   
 
9. Ermita: 

Durante septiembre del 2012 han entrado los científicos de Aranzadi. En el 2013 el 

ayuntamiento se coordinará con ellos para determinar el tipo de trabajos que se 

pueden realizar en “auzolan”.  
 

10. Vehíííículos abandonados: 

Se han retirado 12 vehículos (2012). El ayuntamiento estudia preparar un depósito 

para los vehículos en el futuro.   
 

Cuando se detecta un vehículo abandonado: primero hay que  identificarlo. Una vez 
identificado, se le realiza un seguimiento de un mes para confirmar que ha sido 

abandonado (la ordenanza correspondiente da un margen de 30 días para confirmar 

que el vehículo no se ha movido del mismo lugar). Si el vehículo no se ha movido en 

este tiempo, se le envía una notificación al dueño. Hay dos opciones:  

- Si recoge la notificación: o mueve el vehículo o da el permiso para destruirlo en el 

desguace. - - Si no recoge la notificación: Se envía una nota al Boletín Oficial de 

Guipuzcoa  (desde que se envía hasta que se publica pasan unos cuantos días, esto 

está en manos del Boletín) y una vez publicado se dan 15 días de margen para poder 

recurrir. Si no se recurre el vehículo de lleva al desguace. 
 

ESKARABILLA (*acta posterior a la reunión con los representantes del 
barrio)  
 
1. Cacas de perro   
El representante ha mencionado que los carteles que han puesto los propios vecinos 
han surgido efecto. El ayuntamiento a su vez ha enviado cartas a los propietarios de 

los perros y los carteles se están retrasando por un problema de última hora que han 
tenido los proveedores  con el soporte.  
 
2. Ascensor: 

En la reunión con los vecinos se explicaron los problemas de construir el ascensor por 

P21. El ayuntamiento está trabajando en un proyecto de ascensor que se construiría 

en Dorrea y tendría paradas en la Calle Santa Maria y en  Etxezarreta.  
 
 
 
 



3. Parque y pasarela/ cierre del paso a las víííías del tren: 
Aunque en un principio el proyecto del parque y la pasarela fueron admitidos por 

AGUAS, en el último momento lo han rechazado imponiendo nuevas exigencias y 

criterios. Así, CAF ha tenido que elaborar un nuevo proyecto y está esperando la 
respuesta de AGUAS.  

El paso al parque de Skate que atraviesa las vías del tren está cerrado, pero aun 

ocasionalmente suelen pasar. Difícil solución.  
 
4. Pasos de peatones: 
En palabras del representante del barrio los coches se paran encima del paso de 
cebra enfrente del Aldasoro para poder ver los que vienen por Urdaneta, ya que no se 

fían del espejo, por ello se pide mover el paso de cebra más abajo. El ayuntamiento no 

ve sentido en moverlo pues los viandantes seguirían pasando por arriba. Por otro lado 

para mover el paso de cebra que está enfrente de Alonso se tendrían que mover los 
rebajes y es una obra que no tiene sentido cuando el ayuntamiento tiene el proyecto 
de peatonalizar la calle Urdaneta. No se puede detallar mucho este proyecto, teniendo 
en cuenta entre otros los problemas de presupuesto.   
 
5. Aceras resbaladizas: 

Este año, se ha realizado el tratamiento antideslizante en las aceras (Otegienea) y el 

año que viene está previsto realizarlo en distintos puntos (cuesta de Juan Amezketa y 

esquina de Santa María).  
 
6. Contenedores llenos: 

A partir de junio del 2013 se iniciará el sistema de recogida Puerta a Puerta por lo que 

no habrá problemas de este tipo.   
 

7. Limpieza del ríííío: 

Se ha realizado la misma petición en más de un barrio. En el 2013 el ayuntamiento 

organizará la limpieza del río, si es posible en coordinación con el resto de municipios. 

En junio del 2012 los jóvenes del Gaztetxe limpiaron el río en “auzolan”.  
El representante del barrio, ha propuesto organizar con la participación de diversos 

agentes otras campañas sobre limpieza y residuos en “auzolan”: limpieza de la 

plaza,…  
 

8. Problemas de ruido por el local de jóóóóvenes vecino al locutorio:   

Se ha completado una lista de locales problemáticos con la ayuda de los 

representantes de los barrios y el ayuntamiento está elaborando la ordenanza. Pero 

antes de definir la ordenanza se quieren poner en común algunos criterios junto a los 
ayuntamientos de Lazkao y Beasain.   
 
 



SAN JOAN (*acta posterior a la reunión con los representantes del barrio)  
 
1. Limpieza:  

El ayuntamiento organiza la limpieza viaria según sus recursos y siguiendo un 

calendario concreto. Según este calendario, los barrenderos pasan por San Joan los 

miércoles, pero la barredora no pasa. Se pide estudiar más el tema. 
 
2. Acondicionamiento de la calzada:  

Se estudiará incluir los trabajos de acondicionamiento de la cuesta de la antigua 

notaría (hiruburueta)  en los presupuestos del 2013. 
 
3. Aparcamientos:  
La empresa responsable de pintarlos, no los pinto por la lluvia. Una vez terminada la 

obra se fueron sin pintar. Se pedirá  a la empresa que lo pinte.  
 

4. Informacióóóón sobre el proyecto de urbanizacióóóón:  

La urbanización de San Joan se está desarrolando con más problemas que los 
deseados. Las viviendas de VPO se siguen construyendo y vendiendo, aunque para 
ello haya habido que flexibilizar las condiciones para poder participar en los concursos.  

Es la compraventa de los terrenos para vivienda libre lo que está resultando más 

problemático, dada la situación de crisis que vive el sector. El Ayuntamiento ha hecho 
y sigue haciendo de intermediario entre posibles compradores y las partes 
vendedoras, pero por el momento no hay grandes avances. La primera fase se calcula 

que concluirá en diciembre de 2013. 
 
5. Parque: 

Se prevén tres parques en el proyecto de urbanización.  
 
6. Papeleras:  

Ya se han colocado en la nueva urbanización. 
 
7. Asientos: 
Se han colocado en Floreaga, pero la representante del barrio ha pedido que coloquen 

más asientos a lo largo de la calle.  
 

8. No llega la informacióóóón: 
La representante del barrio ha identificado la casa a la que no llega el correo del 

ayuntamiento y le pasará la dirección a  la concejala responsable de comunicación, 
para que pueda consultarlo con la empresa distribuidora.   
 
9. Contenedores: 

Aunque no hayan ido a vivir hasta junio, a los vecinos de la nueva urbanización se les 

ha cobrado la tasa de la basura por error, recibiendo así reclamaciones por parte de 
ellos.  Frente a esto el Ayuntamiento les ha enviado una nota aclarando que se les 



devolverá el dinero. Durante el 2013 se iniciará el nuevo sistema de recogida de 
residuos.  
 
10. Bidegorri:  
A la empresa responsable del bidegorri se le ha pasado el aviso para que pinte las 
rayas del bidegorri de la rotonda.   
 
11. Cacas de perro:  
El ayuntamiento ha enviado cartas a los propietarios de los perros y los carteles se 

están retrasando por un problema de última hora que han tenido los proveedores con 
el soporte.  
Aunque uno de los vecinos haya puesto carteles, los han quitado. Los dispositivos que 

facilitan la recogida de cacas (con bolsas de plástico) suelen estar vacías casi 

siempre, por lo que se le tendrá que buscar alguna solución.   
 
12. Reparar la fuente:  
Ya se ha reparado. 
 

13. Estacióóóón de autobúúúús: 

El ayuntamiento tiene que estudiar donde colocar la estación y después solicitarlo a 

Goieki. Desde Goieki se nos comunicó que La Diputación Foral de Guipuzcoa  analiza 

estas solicitudes en función de los habitantes del barrio, el número de habitantes 

mayores de 65 años y la distancia hasta la parada más cercana.   
 
14. Charco:  
Los vecinos de la casa de Unanue advirtieron de un charco que se genera cada vez 

que llueve a la entrada de la casa y quedaron en enviar algunas fotos. Todavía no ha 

llegado ninguna foto al ayuntamiento y sería preferible que las enviaran.   
 
 
BUZTUNTZA 
 
1. Aparcamientos: 

Se cree que utilizar Urdaneta como aparcamiento será en detrimento de la escuela. 

Seguirá abriéndose sólo en días señalados.   
 

2. Pantallas acúúúústicas: 

Pasar el estudio de la DFG a los vecinos del barrio. Se celebró una reunión con la  

DFG y el ayuntamiento realizó la petición en la misma. La DFG se comprometió a 
valorar la solicitud para ver si se puede incluir en el presupuesto del 2013.  
 
3. Acondicionar la entrada de Urdaneta:  
Siguiendo con el compromiso adoptado de acometer las obras de acondicionamiento 

del exterior del colegio Urdaneta, las obras se iniciaron en diciembre y prácticamente 

ya están terminadas. 



 
4. Convivencia 
Se ha llegado incluso a prender fuego a los buzones de propaganda. Solucionar este 

problema va a ser difícil.    
 
5. Aceras:  

Algunas partes de las aceras están levantadas, se cree que por las raíces. Se 

detallarán mejor esos puntos con el representante del barrio para poder acometer una 
reforma de la acera.  
 
6. Paso de peatones:  
Se estudiara la posibilidad de incluir el tratamiento antideslizante dentro de los 
presupuestos del 2013. No tiene sentido mover el paso de peatones cercano a Kutxa, 

la uvicación actual es más adecuada.  
 
7. Contenedores: 

La reparación del contenedor situado en la casa de Urdaneta la realizó Sasieta en 
Junio.  
 
8. Asientos: 

Pertenecen a la Iglesia. Se estudiará durante el 2013.  
 
9. Barandilla de San Inazio: 
Se ha reparado. 
 
10. Acondicionamiento de la calzada: 

Se estudiará incluir el acondicionamiento del camino que va detrás de la casa de 
Buztuntza en el presupuesto de obras del 2013.  
 
11. Convivencia:  

La gente entra dentro del centro escolar, ensuciándolo. Se designará un nuevo 

conserje. Cuando comience a vivir en el centro se solucionará el problema.   
 
12. Limpieza del rio: 

Se ha realizado la misma petición en más de un barrio. En el 2013 el ayuntamiento 

organizará la limpieza del río, si es posible en coordinación con el resto de municipios. 

En junio del 2012 los jóvenes del Gaztetxe limpiaron el río en “auzolan”.  
El representante del barrio, ha propuesto organizar con la participación de diversos 

agentes otras campañas sobre limpieza y residuos en “auzolan”: limpieza de la 

plaza,…  
 
 
 
 
 



ALTAMIRA (*acta posterior a la reunión con los representantes del barrio)  
 
1. Salidas del garaje peligrosas:  

Los municipales analizarán si es viable quitar alguna plaza de aparcamiento. El 

ayuntamiento puede ayudar en la gestión de la instalación de espejos, en los casos 

donde los vecinos estén dispuestos a ello.  
 
2. Parque de Okorro: 
Tras recibir quejas sobre la falta de limpieza del parque, realizamos una visita al 
mismo junto a la representante del barrio, y cuando fuimos estaba limpio. El 

ayuntamiento organiza la limpieza con los recursos que dispone. Según el calendario 

de limpieza, Altamira y Otegienea se limpian cuatro días a la semana, y la barredora 
pasa todos los martes (aparcamiento del polideportivo, Plaza Altamira, Plaza 

Majori,…). 
 
3. Aceras resbaladizas: 

Este año, se ha realizado el tratamiento antideslizante en las aceras (Otegienea) y el 

año que viene está previsto realizarlo en distintos puntos (cuesta de Juan Amezketa y 

esquina de Santa María).  
 
4. Focos de Majori: 

Se solicitó el presupuesto para cubrir los focos y es muy elevado el coste (30.000 €). 
Se analizará apagar los focos por tramos, para así hacer respetar mejor el horario.  
 
5. Baldosas sueltas: 

Según la representante del barrio hay algunas baldosas sueltas en la acera del 

bidegorri. El repaso se suele hacer todos los años, y se reparará, en la medida de lo 
posible,  cuando se haga el repaso en el 2013.  
 

6. Autobúúúús de líííínea:  

El Ayuntamiento encomendo a Goieki la gestión de la nueva parada de autobús de 

Altamira. Tras reunirse con la Diputación, esta ha aceptado la propuesta y en la 

actualidad estudia la frecuencia y la ubicación de la nueva parada. Obtendremos la 

respuesta a comienzos de año. 
 
7.  Bancos de madera 
Se ha solicitado el presupuesto para poder ver si pueden entrar dentro del  
presupuesto del 2013.   
 
La representante del barrio ha realizado otras peticiones:  
 

8. Cable a la vista: Al lado del árbol que cayó en frente del establecimiento Jaiak, hay 

un tubo de plástico roto, que tiene a la vista cables.  


